
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 31 DE ENERO DE 1811.

SAN PEDRO NOLASCO FUNDADOR.

El jubileo está en la iglesia de San Agustín.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 6 h. 54' y se pone à las 5 h. 06'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 13' 48". Lugar del sol en la eclíptica 10 S. 10.º 48' 59" Idem en la equinocial en tiempo 20 h. 53' 06". Es el 8 de la luna. Sale à las 10 h. 37' mañ. y se pone à las 11 h. 39' noch.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. baxa à las 12 h. 42' noch. || Seg. baxa à la 1 h. 10' tard.
Prim. alta à las 6 h. 56' mañ. || Seg. alta à las 7 h. 24' noch.

VARIEDADES.

Modestia é impudencia.

Me parece que casi todas las quejas que se profieren generalmente contra la Providencia, no tienen fundamento ninguno; y que es menester atribuir principalmente la buena ó mala fortuna á las buenas ó malas qualidades de los hombres. Convengo en que hai muchas pruebas en contra; y que en efecto abundan demasiado por desgracia; pero sin embargo el número de estas pruebas no podia compararse al de reparticiones equitativas que vemos todos los dias de felicidad y adversidades. Basta examinar con atencion el curso ordinario de las cosas humanas para ver que tal debe ser el orden general. Hacer bien á los demas y amarlos es un medio inla-

libre para grangearse su estimacion y amistad. A mas de la satisfaccion que estos dos sentimientos infunden en el alma del que los experimenta, pueden servirle para salir con bien de sus empresas. Las demas virtudes contribuyen tambien; la prosperidad es una consecuencia, á lo ménos natural, de la virtud y del mérito asi como la adversidad lo es del vicio y de la insuficiencia.

Es fuerza sin embargo convenir en que esta regla general, es susceptible de una excepcion: y que quanto la modestia oculta las virtudes, tanto las hace valer la impudencia. La mayor parte de los hombres son tan indolentes ó tan incapaces de juzgar por si mismos que regularmente piensan que los demas valen lo que ellos pretenden suponer que valen, y miran como testimonios de mérito y capacidad lo que solo es ojarasca ó quando mas un baño. Una confianza reflexiva es la divina ordinaria de la virtud, pero hai pocos que sepan distinguirla de la impudencia. Por otra parte la desconfianza deberia ser el carácter del vicio y de la necedad: y suele confundirse con la modestia, la qual en efecto al primer golpe de vista no dexa de parecérsela.

La impudencia, aunque es verdaderamente un vicio, influye sobre la fortuna de un hombre; como si fuese una virtud: solo en una cosa es igual á esta: y es que cuesta dificultad el conseguirla: mui diferente en esto de los demas vicios, que se adquieren á poca costa y á poco costa se sostienen: muchos persuadidos de que la modestia se opone á la fortuna, han abrazado el partido de ser impudentes y lo sois á cara descubierta. Pero mui pronto se les ha visto desmentirse ni incapaces de sostener los esfuerzos que tenian que practicar, han caido á su pesar en su primer estado de sencillez. Para progresar no hai nada mejor que la impudencia: pero si se descubre el vicio, la caida es inevitable y ya nunca es fácil restablecerse ni volver á representar el mismo papel con utilidad.

Si algo puede consolar en su comedimiento al hombre modesto, es la consideracion de las ventajas que solo reparte la casualidad ó la fortuna. La mayor parte de los hombres modestos tienen timidez, nacida en parte del recelo de incurrir en faltas y de alterar en el comercio del mundo la pureza de su virtud. Es tan difícil conciliar la prudencia y la confianza, como conciliar el vicio con la modestia.”

Las reflexiones que acabamos de presentarlas hemos extractado de un celebre autor ingles por que las creemos de interes en este momento para los españoles. En efecto debemos desconfiar altamente de tantos charlatanes, proyectistas, politicones, declamadores, &c. &c. como vemos muy de sobra en las grandes concurrencias fallando con tono muy absoluto sobre todo, y procurando un concepto en el vulgo credulo y facil de alucinar, para satisfacer sus miras y caprichos. Españoles ¡ no os dexéis engañar de esos impudentes! Buscad el mérito abrigado en el retiro y en el silencio: ahora conviene desmentir el refrán: “nunca frai *Modesto* fué guardian.”

NOTICIAS DEL REINO.

Cartagena.—El Señor Bassecourt, dice en un aviso al público de Valencia fecha 28 de diciembre que en 26 de setiembre anunció al consejo supremo de Regencia, la necesidad absoluta de establecer en aquel reino un congreso provincial para que le ayudase en la expedicion de tanto negocio como llamaba su atencion; apurado con la pérdida de Tortosa y ocupado seriamente en la formacion de planes militares aunque no habia recibido contestacion del gobierno procedió á formar dicho congreso.”

Correos de Valencia.

Las disposiciones que continua tomando la junta de Soberania son verdaderamente dignas de la admiracion de todos los buenos españoles. Cercada de enemigos, aislada por decirlo

así y separada del resto de la nación, cada día despliega mas actividad y energía contra los infames opresores ; Reine igual entereza, igual constancia, igual entusiasmo civico en todas las autoridades, y la victoria coronará nuestros heróicos esfuerzos !

Diarios de Alicante.

Sabemos por carta de san Clemente su fecha 2 del corriente que la columna enemiga de Tarancon al mando del sanguinario Fontanné entró en aquel pueblo desgraciado á las tres de la tarde del 29 de diciembre último : y que el 30 á la misma hora salió para Provencio. Estos furiosos vándalos modernos nacidos para hacer temblar á los débiles habitantes y ser el azote de la naturaleza humana, se abandonaron inmediatamente á toda clase de desórdenes. Asesinaron á dos inermes inocentes en el seno de su misma casa : abrazaron 11 edificios. Saquearon de nuevo los templos llevándose las alfombras del de Santiago: y quanto se salvó en otras ocasiones semejantes de la rapiña de estos bárbaros ; perdieron en esta los fieles moradores de un pueblo que debe considerarse como un espectáculo de lealtad y firmeza en la catástrofe de la patria. Robaron tambien los granos de las tercias que conduxeron en 150 carros y en mil caballos. Se asegura que el Empeinado degolló ó aprisionó en el interior á quantos quedaron guarneciendo á Tarancon, cuya noticia, sembraría algun tanto nuestro dolor, y haría ver á los perversos las vicisitudes de la fortuna. (Si fuese auténtica.)

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 30 — A las 3 salió de Rota 1 falucho corsario frances, y de bahía 1 bote ingles armado, 1 barca y 1 barco cañoneros españoles del Rei ; el bote ingles y el corsario muy próximos á Rota se hicieron fuego con obus ó cañon y de fusilería, y tomando el enemigo aquel fondeadero se restituyeron los otros á bahía.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.